



*“Y poniéndose el rey en pie junto a la columna, hizo pacto delante de Jehová...  
y que cumplirían las palabras del pacto que estaban escritas en aquel libro.  
Y todo el pueblo confirmó el pacto.”  
– II Reyes 23:3*

## Peticiones de Oración

Fundación de centros de estudio en ciudades aún no alcanzadas.

Novena Graduación de SIMES a realizarse en Diciembre 2022.

Plan de Fortalecimiento académico en todos los Centros de estudio.

## Próximas Actividades

**Nov 04** – Conferencia 2 del curso de Plantación de Iglesias en Ahuachapán.

**Nov 05** – Inicia curso de Historia Post Reforma en Metapán, presencial.

**Nov 08** – Inicia curso de Hermenéutica Bíblica en Santa Ana, presencial.

**Nov 12** – Inicia curso de Pedagogía Cristiana en Santa Ana, presencial.

**Nov 19** – Inicia curso de Pedagogía Cristiana en Santa Ana, presencial.

**Nov 30** – Finaliza curso de Evangelio de Marcos en San Salvador, a distancia.

Con mucha celebración y profunda reflexión, el 31 de octubre de este año se celebra el 505 aniversario de la reforma protestante. Ese día en 1517, el Dr. Martín Lutero clavó 95 tesis contra las indulgencias en las puertas de la catedral de Wittenberg, Alemania. Desde entonces, se considera formalmente iniciada una serie de esfuerzos por volver a las raíces puras del evangelio bíblico. Pero este acontecimiento no es un hecho único. La Biblia testifica sobre otros hechos históricos donde el pueblo de Dios experimentó procesos de reforma. Uno de los más importantes fue el que dirigió el rey Josías quien reinó en Judá entre los años 639 y 608 a.C. Ese movimiento de reforma fue notable porque la reforma no fue motivada por falta de Palabra de Dios, sino porque había sido puesta en olvido por los líderes del pueblo de Dios. La Palabra estaba olvidada en el Templo (II Re. 22:8). Dios elige instrumentos humanos para la reforma: hombres sensibles a la Palabra (II Re. 22:11). La reforma de Josías tuvo como propósito poner a Dios y su Palabra en el centro de la adoración (II Re. 23:21-22). Así pues, en todas las épocas de la historia del pueblo de Dios, los Reformadores no han hecho algo novedoso en su época, sino la continuidad de un proyecto divino. Su gran labor fue encomendada por Dios para promover un despertar en la iglesia y así regresar a las Escrituras. Ahora, esa necesidad sigue siendo la misma, y por tanto, la iglesia debe reformarse siempre. La Reforma no es sólo una memoria histórica; es un estilo de vida que afecta todos los aspectos de ella. Durante el mes de Octubre hubo actividades de celebración de la Reforma y las actividades académicas de SIMES también estuvieron enfocadas a despertar en nuestros estudiantes el compromiso de una vida de reforma constante. SIMES continúa apoyando la reforma de la iglesia a través de la educación teológica, bajo una perspectiva bíblica, evangélica y reformada.

Durante la primera semana del mes hubo varias actividades en los centros de estudio. El día Sábado 01 dio inicio el curso del Evangelio de Marcos en el Seminario Gracia Soberana (SBTGS) de la ciudad de San Salvador. En esta ocasión, se desarrolló la primera de dos video-conferencias que se ofrecerán. Fue una jornada de cuatro horas de clase en que se estudió una breve introducción, el trasfondo general y la estructura de este evangelio. El grupo sigue avanzando constante con doce estudiantes regulares. El día Martes 04 se realizó la tercera conferencia del curso Apologética Introdutoria en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) en Santa Ana. En esta ocasión, estuvo el profesor Mario Corleto para desarrollar tres horas de clase en las que se estudió la apologética y las Escrituras, la apologética y Jesucristo, la apologética y el sectarismo. Este nuevo grupo de estudio se mantiene actualmente con diez estudiantes del nivel Licenciatura. El día Sábado 08 viajé a la ciudad de Santa Ana para dictar la segunda conferencia del curso de Soteriología en el Seminario Gracia y Verdad (SEBIT). En esta ocasión, fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudió la conversión cristiana (fe y arrepentimiento) y la doctrina de la perseverancia de los santos. El grupo avanza muy constante con once personas; de ellos, varios se graduarán en el mes de Diciembre del Licenciatura, uno del nivel Asociado y uno del nivel Diplomado. Agradecemos a Dios por el buen trabajo que realizan todos nuestros coordinadores locales en su contexto.

Durante la segunda semana, hubo labores administrativas y actividades académicas. El día Jueves 13 asistí a la segunda reunión oficial virtual del Comité Regional de MINTS Centroamérica. En esta ocasión, se desarrollaron varios aspectos importantes relacionados al Quinto Congreso Centroamericano que se desarrollará en El Salvador durante el mes de Febrero 2023. Además, se trataron algunos asuntos académicos, ministeriales, financieros, entre otros. Agradecemos a Dios por el buen liderazgo de nuestro Decano Académico, Rev. José Ramírez, quien está impulsando grandemente la educación teológica bajo una perspectiva de unidad entre todos los países del istmo.



El día Sábado 15 se desarrolló la segunda conferencia del curso de Soteriología en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) de Santa Ana, grupo sabatino. En esta ocasión, estuvo presente la profesora Vivian Gutiérrez quien desarrolló una jornada de tres horas de clase en las que se estudió varias doctrinas esenciales del orden de la salvación, entre ellas: la justificación, la regeneración y la adopción. El grupo sigue muy animado y constante con diez estudiantes regulares. Varios de ellos se graduarán al finalizar este año; dos del nivel Asociado, uno del nivel Bachillerato, y uno del nivel Diplomado.

Inicié la tercera semana atendiendo algunos asuntos de la próxima graduación. Viajé a San Salvador el día Martes 18 para elaboración de Títulos de Diplomado y recibir las medallas que se han elaborado para los estudiantes que se graduarán con excelencia académica. Estamos orando y preparándonos para este evento especial en Diciembre. El día Jueves 20 viajé a la ciudad de Ahuachapán para iniciar el curso de Plantación de Iglesias en el Centro Teológico Reformado (CENTRA). En esta ocasión, desarrollé la primera de tres conferencias que se ofrecerán. Fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudiaron las bases bíblico-teológicas de la plantación de iglesias. Este grupo sigue conformado por once estudiantes y varios nuevos oyentes que asistieron. Un estudiante de este centro se graduará de nivel Licenciatura en el mes de Diciembre. El Sábado 22 finalizó el curso de Homilética en Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM) con la entrega de tareas y el examen final del curso. Durante ocho semanas este grupo estudió los fundamentos de la predicación bíblica y todas las etapas de la predicación expositiva bajo la dirección del profesor Mario Corleto. Nos gozamos de ver el crecimiento teológico y ministerial de cada estudiante en su iglesia.

En la última semana del mes hubo dedicué tiempo para calificar las tareas de algunos cursos que finalizaron recientemente; estos son: Historia de la Reforma (San Salvador) y Consejería Pastoral (Ahuachapán). También calificué las tareas del curso Evangelio de Marcos que estuve compartiendo a distancia con la Escuela Teológica Reformada (ETR) de la ciudad de Tegucigalpa; esto es parte del apoyo que SIMES está brindando a MINTS Honduras hace varios años en coordinación con nuestro Decano Académico. El día Miércoles 25 finalizó el curso de Apologética Introductoria en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) con la entrega de tareas y el examen final. Durante ocho semanas, este grupo estudió los fundamentos, la metodología y la práctica de la apologética bíblica. El día Lunes 31 finalicé el diseño y edición del sitio web oficial que se utilizará para el Quinto Congreso Centroamericano de MINTS. Esta fue una labor que me encomendó el Comité Regional y fueron necesarias un poco más de dos semanas para concluirla. El sitio web tendrá dos propósitos: primero, ofrecer toda la información necesaria sobre este evento (programa, conferencista, expositores, etc.), y segundo, servirá como base de datos para la inscripción de participantes por medio de un formulario virtual.

Finalicé el mes dedicando tiempo para realizar algunas labores administrativas, entre ellas, la organización del nuevo grupo de tesis que iniciarán su proceso de Tesis de Maestría el próximo año. Este es proceso de acompañamiento que desarrollo con cada uno de los estudiantes en la producción de nuevos cursos para el "Proyecto 66" y que inicia desde la selección del libro de la Biblia, la definición de la estructura general del comentario y la asesoría en la redacción. Hasta hoy, SIMES ha producido un total de tres comentarios, otros tres están en proceso y tres nuevos se iniciarán el próximo año. Dios ha sido bueno y después de varios años de trabajo seguimos sirviendo con gozo.

Agradezco a Dios por permitirnos finalizar este mes y seguir avanzando en nuestras labores ministeriales. Agradecemos a quienes siguen sosteniendo este ministerio con sus ofrendas y sus oraciones. Les animamos a seguirlo haciendo durante el año 2022.

**Marvin J. Argumedo,**  
Director Nacional SIMES

**Más Información:** (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | [simes.contacto@gmail.com](mailto:simes.contacto@gmail.com)  
[www.simesvirtual.jimdofree.com](http://www.simesvirtual.jimdofree.com)

